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E
l PAN en Sinaloa debe iniciar 
un proceso de reflexión, aná-
lisis y nuevos comienzos, 
dejando de lado los ataques y 
las descalificaciones internas 

para reposicionar al partido, coincidie-
ron algunos de los militantes de Acción 
Nacional y Sebastián Zamudio, dirigen-
te del Comité Estatal, en entrevista para 
EL DEBATE.  
Hoy, el panismo en Sinaloa se enfrenta 
a la realidad de ser la tercera fuerza 
política en el estado tras las elecciones 
del 1 de julio. «Creo que estos no son 
momentos para estarnos peleando en 
lo interno. Sí se habrá de convocar a 
todos los liderazgos en una mesa de diá-
logo para poder llevar a cabo reflexio-
nes y sobre todo trazar el rumbo como 
partido», mencionó Sebastián 
Zamudio.  
El actual dirigente del partido en 
Sinaloa señaló que es importantísimo 
coincidir todos en este caso, reflexionar 
lo que ocurrió y volver a los orígenes 
del partido con la elección de candida-
tos a través del voto directo y secreto de 
la militancia. Dijo que esto fue propues-
to en 2017 por parte del Comité Estatal; 
sin embargo, explicó que el Comité 
Ejecutivo Nacional le negó la oportuni-
dad al señalar que no se podía proceder 
por motivos de tiempo y coaliciones: 
«En este sentido, creo que deberíamos 
retomar este mecanismo de elección de 
candidatos por medio de convencio-
nes, sobre todo seguir trabajando. Yo te 
digo con toda confianza y sobre todo 
con la esperanza de que Acción 
Nacional pueda salir de esta coyuntura 
política para los próximos tres años», 
sostuvo.  

µ Efectos colaterales 
Salvador López Brito, senador de la 
República, indicó que los resultados 
que tuvieron tanto a nivel estatal como 
a nivel nacional, con coalición y sin ella, 
debe llevar al PAN a un proceso de aná-
lisis y reflexión; a un proceso donde, 
antes de descalificase y buscar culpa-
bles, se busque más bien el diagnóstico 
de lo que pasó y en un plan propositivo 
para tratar de reencauzar los objetivos 
y los trabajos del partido desde un 
punto incluyente: «Creo que es de 
carácter urgente que se convoque lo 
más pronto posible a una reunión de 
Consejo Estatal, que es el órgano con-
formado precisamente para analizar y 
reflexionar en estos temas», señaló.  
El político mochitense indicó que lo 
anterior no debe quedar únicamente a 
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nivel cupular o a nivel de consejo, sino 
tener un contacto, un acercamiento con 
toda la militancia. Por un lado, dijo ver 
lo que se tiene ahora y abrir las puertas 
al ingreso de más militantes. Señaló que 
de manera pronta tendrá que darse una 
renovación nacional, incluso muy posi-
blemente —dijo— en los próximos meses 
ya se dé la convocatoria para una reno-
vación de la dirigencia estatal. 

µ Inconformes  
El dirigente del PAN en Culiacán, Adolfo 
Beltrán, se ha destacado como uno de 
los militantes inconformes con las 
designaciones estatales respecto a las 
candidaturas y ha señalado de manera 
directa las supuestas imposiciones de 
diversos actores políticos.  
El funcionario destacó para EL 
DEBATE la propuesta de jubilar 
a militantes de amplio renombre 
en el PAN y de gran experiencia, 
como Alejandro Higuera, Carlos 
Felton, Adolfo Rojo, Salvador 
López Brito, Zenén Xóchihua e 
incluso a Roberto Cruz, a quien 
señaló de generar un liderazgo 
que al final fue trabajo para él y 
su proyecto: «Necesitamos tam-
bién reestructurar el partido 
para poder darle credibilidad, 
poder salir hacia afuera, un PAN 
diferente, un PAN que se reen-
cuentre con los principios, pero 
también un partido que deje de 
construir proyectos personales», 
explicó.  
Asimismo, opinó que, en las 
recientes elecciones, a la militan-
cia le molestó la forma en cómo 
llegaron las candidaturas. Ejemplificó 
desde Ricardo Anaya, quien —dijo— 

logró la candidatura apoderándose de 
ella. En lo local, Adolfo Beltrán señaló 
que los operadores del Comité 
Nacional, encabezados por Carlos 
Castaños, le dieron las candidaturas a 
sus amigos, a sus incondicionales, «el 
propio Carlos Castaños le dio la candi-
datura, porque él es una gente influyen-
te en el CEN en este momento, a su cho-
fer a regidor de Culiacán; otros a las 
esposas, en el caso de Alejandro en 
Mazatlán, que iba por la vía de repre-
sentación proporcional al Congreso; y 
otros tantos y temas que se han ventila-
do, eso dañó mucho al partido, dañó 
mucho a las estructuras del PAN», men-
cionó.  
Aunque lo anterior menciona de mane-

ra directa al exfuncionario 
Adolfo Rojo, este último, en 
entrevista para EL DEBATE, 
señaló que las opiniones son res-
petables en el PAN, estén o no de 
acuerdo con ellos: «Creo que las 
expresiones de nuestro amigo 
están fuera de contexto, son 
expresiones para jalar adeptos, 
llamar la atención. Casualmente, 
las personas que él menciona, los 
cinco, hemos sido alcaldes, y el 
joven nunca ha ganado una 
mayoría, pues, como él habla 
bien de nosotros que somos polí-
ticos que ganamos procesos elec-
torales, él no ha ganado ningún 
proceso electoral», expresó.  
Adolfo Rojo destacó que el diri-
gente municipal del PAN en 
Culiacán ha declarado que él iba 
en la candidatura plurinominal 
en Culiacán, y el Comité Nacional 

le quitó dicha oportunidad, motivo por 
el cual aseguró que está molesto.
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F
rutos. Quien en poco tiempo ha logrado un gran 
reconocimiento por su gran desempeño ha sido la 
presidenta del DIF Sinaloa, Rosy Fuentes de 
Ordaz. Su gran calidad humana la ha llevado a 

hacer de la administración del DIF uno de los mejores 
del país, por eso el personal de once DIF se capacitan 
en Sinaloa. Además de eso, esta institucional se hizo 
acreedora de la recertificación de la norma ISO 
9001:2015, la cual le da gran prestigio porque son resul-
tados del correcto manejo de los procesos y la transpa-
rencia de los recursos y los programas que ahí se mane-
jan. Además, goza de gran carisma y ha demostrado 
tener una gran sensibilidad y tiene mucho contacto 
social en los sectores vulnerables. 
 
Privilegiado. Al parecer, el gobernador de Sinaloa, 
Quirino Ordaz Coppel, no dejará de mantener a 
Mazatlán como prioridad de inversión y gestión. En la 
primera reunión que tuvo con el presidente electo de la 
República, Andrés Manuel López Obrador, insistió en el 
proyecto para el dragado del canal de navegación, el 
cual, se supone, ya tiene asignado un presupuesto de 
mil 300 millones de pesos. Será durante las primeras 
semanas de agosto cuando el gobernador se reunirá con 
el equipo de trabajo de AMLO para ir definiendo las 
prioridades de Sinaloa. 
 
Problemas. El senador panista Francisco Salvador 
López Brito descorrió el telón sobre el resultado del 
estudio del agua del río Fuerte a la altura de La Palma, 
El Fuerte, muestras que reconoció las tomó sin las téc-
nicas ni los protocolos requeridos. Sin embargo, las 
autoridades de las juntas de agua potable y de salud 
tendrían que ponerle atención a lo que López Brito 
expuso. Si bien es cierto que el análisis del agua refleja 
que sí hay metales pesados, como cianuro, arsénico, 
entre otros, los hay por abajo de lo que marca la norma 
como riesgo para la salud de las personas. Esto no es lo 
preocupante, sino la presencia de coliformes fecales 
por arriba de lo que marca la norma. Es decir, esto sí es 
riesgoso para la salud de la población. Este estudio lo 
realizó por encargo de López Brito el laboratorio certifi-
cado Clarvi, por si alguien, sobre todo en la Conagua, 
tiene alguna duda. 
 
No ponen el ejemplo. A casi tres meses de que finalice 
la administración municipal, resulta que al gobierno de 
Guasave sigue sin llegarle el apuro para pagar los cerca 
de 650 mil pesos que continúan teniendo pendientes 
con el estado por impuestos vehiculares. El problema, 
aparte de los dineros, parece que es la falta de interés 
porque simplemente han tenido que dar prioridad a 
otros gastos, como el pago de nómina y servicios. El 
detalle es que, por lo que se ve, también las autoridades 
municipales siguen teniendo un trato preferencial, pues 
hay que recordar que se tuvo un rescate financiero de 
alrededor de 47 millones de pesos, así que la deuda, 
como quien dice, ni pinta, pero bien que deberían pre-
dicar con el ejemplo. 
 
Caras largas. En el Ayuntamiento de Salvador Alvarado 
pudiera temblar nuevamente, pues con la renuncia que 
presentará este día el alcalde sustituto, a más de alguno 
de los «nuevos funcionarios» lo hará temblar porque se 
espera que uno a uno vayan presentando su renuncia 
en la función que les tomó protesta Flavio Sánchez 
Rivera durante su mandato que duró cinco meses y 22 
días. Será interesante saber qué pasará, porque si bien 
es cierto que la función de Sánchez Rivera era llegar a 
ocupar el espacio y terminar hasta el mes de octubre, se 
rumoró que las acciones de gobierno que ejerció pare-
cían de un gobierno de oposición, situación que se 
especula fue la decisión que llevó al alcalde electo Carlo 
Mario Ortiz Sánchez en retomar su espacio, por lo que 
de manera natural se espera que empiecen a caer las 
renuncias voluntarias de los funcionarios que llegaron 
en enero junto con Flavio Sánchez.


